

# Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates „Studentenschaft Friedrich List“ vom 02.06.2008

Anwesende Mitglieder: Alexander Pesch, Caroline Schiko, Florian Drilling, Franziska Schatte, Gaby Schmietendorf, Jürgen Wölfert, Lars Sturm, Laura Fuchs, Maria Hofmann, Maximilian Martin, Michael Mittag, Nicole Weigel, Sarah Menzer, Sascha Giebel, Saskia-Sophia Stein, Steffen Lehmann, Susann Neuber, Tobias Naumann (18)

Nicht anwesend: (0)

Nicht anwesend  
(entschuldigt): Jana Ludwig, Silvia Knels (2)

Gäste: Alexander Labinsky, Andreas Jäckel, Henning Prüstel, Martin Köhler, Matthias Fliß (5)

Tag der Sitzung: 02.06.2008

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsleiter: Alexander Pesch

Sitzungsende: 20:35 Uhr

Protokollführer: Jürgen Wölfert

## Tagesordnung:

0. Formalia
1. Auswertung Dies Academicus
2. Auswertung Uni-Tag
3. EVA VIW / VWI
4. Vorbereitungen List-Cup
5. FA Sommerfest
6. FA Exkursion nach Tschechien  
(Verkehrte Welt)
7. Gremien
8. Sonstiges

### TOP 0 Formalia

Mit 18 von 20 Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen.

Im Protokoll vom 21.04.2008 möchte **Sascha** seinen Namen mit „sch“ geschrieben wissen. Das Protokoll wird beschlossen.

Nach der Anmerkung von **Alex**, dass die Anwesenheitsliste an das Protokoll vom 05.05.2008 angehängt ist, wird auch dieses beschlossen.

Das Protokoll vom 19.05.2008 wird ohne Gegenrede angenommen.

### TOP 1 Auswertung Dies Academicus

**Max** berichtet, dass es bei der „Jagd nach Mr. X“ 19 Teams gab und diese per SMS benachrichtigt wurden. Die Kosten dafür beliefen sich dabei auf ca. 24€. Die Freischaltung der Telefonleitung hat nicht geklappt, sodass er nichts

zu den Kosten der geführten Telefonate sagen kann. Weitere Probleme technischer Art gab es bei einem der beiden Spiele, jedoch haben sich alles in allem die Informationszeiten durch das SMS-System verkürzt. Er bedankt sich bei **Maria** und **Franz Lambrecht** für deren Mithilfe. **Franzi** erzählt, dass das vom Studentenwerk angebotene Assessment-Center sehr gut besucht war, jedoch nur zwei Mitglieder der Fakultät Verkehrswesen anwesend waren. Das Theaterstück war danach mit neun Besuchern eher dürftig besucht.

**Saskia** erwähnt, dass sich viele Mitspieler über Zeitverzögerungen bei den SMS beklagten.

**Max** antwortet, dass dies die erwähnten technischen Probleme gewesen sind.

**Franzi** bemängelt den Zustand des Büros während der „Jagd nach Mr. X“

**Micha** äußert sich positiv über das Spiel.

**Saskia** schließt sich dem an und erinnert an die anstehenden Aufräumarbeiten.

### TOP 2 Auswertung Uni-Tag

**Alex** bedankt sich bei allen Uni-Tag-Helfern. Er erzählt, dass der Stand wie jedes Jahr durchwachsen besucht gewesen ist. Weiterhin hofft er auf ebenso rege Teilnahme der FSR-Mitglieder bei den nächsten Veranstaltungen.

### TOP 3 EVA VIW / VWI

**Alexander Labinsky** berichtet von den anstehenden Evaluationen für den Studiengang VIW: Es soll in der nächsten Woche evaluiert werden. Es sind Datenbanken im Computer

eingrichtet worden, sodass die Ergebnisse schnell eingetragen werden können.

**Susann** berichtet, dass die Evaluation des Studiengangs VWI schon diese Woche stattfindet.

#### TOP 4 Vorbereitungen List-Cup

**Franzi** berichtet von 12 vorgesehenen Teams, jedoch sei der Spielerpool noch leer. Sie fragt nach einem Fahrer für die anstehenden Einkäufe.

**Tobi** stellt eine Auswahl für den Namen des FSR-Teams vor.

**Steffen** bittet darum, dass es keine Doppelspieler geben soll.

**Sascha** bemängelt die Beteiligung am FSR-Team und ergänzt, dass er selbst ein „Springer“ ist.

**Alex** ist ebenfalls ein „Springer“ und fragt weiter wer denn überhaupt im FSR-Team spielt.

Es melden sich **Alex, Franzi, Jürgen, Lars, Sascha, Steffen** und **Tobi**.

**Franzi** fragt, ob der StuRa eine Soundanlage zur Verfügung stellen kann.

**Steffen** will sich informieren.

**Alex** fragt nach begründeten Absagen worauf sich einige Mitglieder melden.

**Franzi** klärt die Details des Einkaufs.

#### TOP 5 FA Sommerfest

**Susann** stellt die Planung für das Sommerfest vor.

**Lars** fragt nach den für den FSR entstehenden Kosten.

**Susann** zählt die Dinge auf.

**Alex** rechnet schnell zusammen und kommt auf maximal 600€

**Sascha** zeigt sich begeistert von der Planung, da die Fixkosten quasi Null sind. Auch gibt es kaum Ausgaben, sodass wenig Risiko entsteht.

**Alex** und **Gaby** fragen nach, ob die Kautions für den Beamer in den FA kommen muss.

**Sascha** verneint dies, da sonst der vorgesehene Haushaltsplan gesprengt wird. Er sieht hierin ein Problem.

**Lars** sieht in der Aufnahme hingegen kein Problem.

**Alex** plädiert für eine Aufnahme in den FA.

**Steffen** schließt sich dem an, da eine Kautions im Schadensfall einbehalten werden kann. Wenn der FSR diese Kosten nicht im FA auführt, wäre das Veruntreuung von Studentengeldern.

**Gaby** stimmt dem Redebeitrag zu und will ebenfalls, dass die Kautions mit aufgenommen wird.

**Micha** bittet um viele Helfer.

**Sascha** bittet um viel Werbung, insbesondere um persönliche Gespräche mit Kommilitonen.

**Susann** wirft den Bierpreis von 0,80€ als Werbemittel in die Diskussion.

**Steffen** erinnert an die Bereitstellung von genügend Wechselgeld.

**Susann stellt FA:**

**Der FSR möge beschließen, 1500€ zur Durchführung des Sommerfestes bereitzustellen.**

**Mit 18/0/0 angenommen.**

#### TOP 6 FA Exkursion nach Tschechien (Verkehrte Welt)

**Alex** stellt das Projekt kurz vor und fragt nach Zustimmung zur Unterstützung von 5€/Person. Allgemeine Zustimmung.

**Steffen** fragt nach der Startzeit, da die Exkursion am 19.06.2008 stattfindet und dies mitten in der Vorlesungszeit ist. Er fragt nach der Regelung die Vorlesungen betreffend.

**Alex** bestätigt die Zeit von 06:00 Uhr und meint, die Vorlesungen können nicht besucht werden.

**Sascha** äußert sich positiv über die Aktion und darüber, dass es aus den Mitteln für Studentische Initiativen bezahlt wird.

**Alex** fragt, ob der FSR eine Obergrenze für die Teilnehmerzahl setzen möchte.

**Gaby** schlägt 25 vor, da damit ein allgemeines Interesse abgedeckt wird.

**Alex stellt FA:**

**Der Verein Verkehrte Welt bittet den FSR, dass er die Exkursion nach Tschechien für 5€ pro Person mit maximal 150€ unterstützt.**

**Ohne Gegenrede angenommen.**

**Alex** bedankt sich im Namen des Vereins und verspricht einen anschließenden Bericht über die Exkursion.

#### TOP 7 Gremien

**Andreas** berichtet über eine Vorsitzung am Montag, den 26.05.2008 der StuKo VWI. Es ging um einen Verstoß gegen die Diplomprüfungsordnung VWI bei der Anerkennung der Mathe-II-Prüfung im Bachelor-Studiengang für Diplomstudenten. Dies geschah gegen seinen ausdrücklichen Willen. Desweiteren kam der ungünstige Termin der VWL-II-Prüfung zur Sprache.

**Alex** berichtet über die Vordiplomsergebnisse aus dem PA VIW.

## TOP 8 Sonstiges

**Caro** wird den FSR verlassen und bedankt sich für das Engagement des FSR.

**Alex** bedankt sich für das Engagement von Caro.

**Andreas** erinnert an das Grillen des FSR Maschinenwesen am Mittwoch, den 04.06.2008. Desweiteren berichtet er von einer Einführungsveranstaltung der SLUB und bittet um mehr Bürobesetzung.

**Susann** erinnert noch einmal an das Einholen der Einverständniserklärung der evaluierten Professoren.

**Laura** bemängelt die „0-Noten“ im Fach „Grundlagen der elektrischen Verkehrssysteme“

**Steffen** hat bereits mit Fr. Dr. Hammer gesprochen, konnte jedoch nichts erreichen, da dies schon immer so gewesen sei und man jetzt keine Änderung vornehmen könne. Dies wäre eine Ungleichbehandlung der Jahrgänge.

**Alex** ergänzt, dass der PA VIW auch keinen Erfolg hatte.

**Gaby** berichtet, dass die Redner für die Veranstaltung „Kompass Hauptstudium“ feststehen, sich jedoch für die Vertiefungsrichtung Transportlogistik niemand gefunden hat.

**Saskia** schlägt **Ronny Hormann** als Redner vor und erinnert an die Fertigstellung der Folie zur Bewerbung der Tutoren für die ESE.

**Steffen** berichtet über die bevorstehende Konzilsitzung am 04.06.2008. Im Beyer-Bau wird ab 13:00 Uhr die Senatorenwahl besprochen. Er bittet um Teilnahme einiger FSR-Mitglieder zum Befragen der Kandidaten, da kein Ingenieur zur Wahl steht.

**Lars** bemängelt die Sauberkeit der Tassen im Büro. Vom FSR Maschinenwesen wurde angefragt, ob ein Salat mitgebracht werden kann.

**Henning Prüstel** ist Nachfolger für **Caro**.

**Tobi** kann einen externen Stempel mit Ampelmannlogo besorgen.

**Franzi** bekräftigt noch einmal den Wunsch nach Werbung für den List-Cup und bittet den Grill zu besetzen.

**Sascha** erzählt, dass am 11.06.2008 Wirtschaftler für die Veranstaltung „Kompass Hauptstudium“ eingeladen sind. Die Redner für den 18.06.2008 stehen noch nicht fest, werden jedoch rechtzeitig auf der Homepage des FSR bekannt gegeben. Desweiteren wurde ein WLAN im Potthoff-Bau eingerichtet, das im Test bereits läuft. Dies wird auf der Homepage des FSR beschrieben. Bei Fragen soll man sich an den FSR wenden oder im Büro bei Hr. Rumpel nachfragen.

**Henning** freut sich auf sein neues Amt.

**Alex** bittet darum, Differenzen persönlicher Art außerhalb der Sitzung zu klären.

20:35 Uhr: **Alex** schließt die Sitzung.

Nächster Sitzungstermin: 16.06.2008  
19:30 Uhr  
im POT 13

-----  
Sitzungsleiter Alexander Pesch

-----  
Protokollführer Jürgen Wölfert